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Р У К И  П Р О Ч Ь
О Т  И Н Д О К И Т А Я

Сейчас по всей нашей стра
не проходит традиционный 
месячник советско-вьетнам
ской дружбы и солидарности 
с борьбой вьетнамского наро
да против агрессии США. Со
ветские люди выражают твер
дую поддержку братскому на
роду Вьетнама, патриотам 
Камбоджи и Лаоса, мужествен
но сражающимся за свою 
свободу и независимость, за 
мир.

Десять лет империализм 
США ведет разбойничью вой
ну против Вьетнама, распро
странив ее на другие страны 
Индокитая — Лаос и Камбод
жу. Более миллиона убитых, 
миллионы раненых и изуве
ченных вьетнамцев, лаосцев и 
камбоджийцев, тысячи испе
пеленных городов и деревень 
— таков далеко не полный 
счет злодеяний агрессора.

Грубо попирая суверенные 
права народов Вьетнама, Лао
са и Камбоджи, игнорируя 
международное обществен
ное мнение, которое резко 
осуждает разбой крупнейшей 
империалистической державы. 
Соединенные Штаты упрямо 
продолжают свой авантюри
стический курс в Индокитае. 
Именно агрессивные и реак
ционные цели преследуют 
«доктрина Никсона» и полити
ка «вьетнамизации», которые 
так настойчиво пытается в по
следнее время осуществить 
Вашингтон.

Однако планы американско
го империализма терпят- про
вал.. Героическая борьба наро
да Вьетнама, патриотов Лао
са и Камбоджи сорвапа все 
попытки Вашингтона превра
тить Индокитай в военно-стра
тегическую и политическую 
базу США. Сегодня американ
ский империализм так же да
лек от осуществления своих 
замыслов, как и десять пет 
назад, когда он предпринимая 
первые шаги зскалации своей 
разбойничьей войны во Вьет
наме. США, покрывшие себя 
позором преступной авантю
ры в Индокитае, находятся а 

, большей изоляции, чем > когда 
бы то ни было прежде. Все 
более резкую оппозицию 
встречает агрессивная полити
ке правящих кругов Вашинг
тона и в самих Соединенных 
Штатах.

Страны социализме, все ми
ролюбивые и демократические 
силы решительно требуют от 
США прекращения агрессии я 
Индокитае, вывода американ
ских войск, чтобы народы 
Вьетнама, Лаоса и Камбоджи 
беспрепятственно могли осу
ществлять законное право са
мим распоряжаться своей 
судьбой.

Известные программы поли
тического урегулирования, вы
двинутые правительством Де
мократической Республики 
Вьетнам, Временным револю
ционным правительством Рес
публики Южный Вьетнам, На
циональным единым фронтом 
Камбоджи и Патриотическим 
фронтом Лаоса, открывают 
путь к скорейшему восстанов
лению мира, являются реали
стической основой для реше
ния индокитайской проблемы.

1 июля ВРП РЮВ выступило 
с новой миролюбивой инициа
тивой, выдвинув конструктив
ную программу из семи пунк
тов. Они предусматривают ус
тановление Соединенными 
Штатами срока вывода воору
женных сил США и их «союз
ников» из Южного Вьетнама 
в 1971 году, освобождение 
военнослужащих всех сторон 
и гражданских лиц, захвачен
ных в плен в ходе войны, е 
также отказ США от поддерж
ки нынешней марионеточной 
сайгонской администрации во 
главе с Тхиеу, создание в Юж
ном Вьетнеме широкого прави
тельства национального согла
сия и проведение свободных 
демократических выбооов. Но
вая инициатива ВРП РЮВ 
встретила широкую поддерж
ку в стране и за рубежом.

Успехи народов Индокитая 
на военном, политическом и 
дипломатическом фронтах по
ставили Вашингтон в затруд
нительное положение. Тем не 
менее правящие круги Соеди
ненных Штатов заняли об
струкционистскую позицию в 
отношении миоотебивых 

предложений ВРП РЮВ и про
должают обанкротившийся аг
рессивный курс, активизируя 
под прикрытием «доктрины 
Никсона» военные действия в 
Индокитае. Одновременно они 
пытаются обмануть междуна
родное общественное мнение, 
ослабить возмущение наро
дов империалистическим раз
боем и решать за спиной 
вьетнамского народа вопросы 
настоящего и будущего Вьет
нама путем разного рода 
внешнеполитических маневров 
и комбинаций. Но такие по
пытки несостоятельны.

«Доктрина Никсона», под
черкивает газета «Нян Зан», 
орган ЦК Партии трудящихся 
Вьетнама, «представляет собой 
контрреволюционную глобаль
ную стратегию империализма 
США, предусматривающую 
опору на вооруженные силы и 
средства ведения войны Сое
диненных Штатов, создание 
союза контрреволюционных 
сил в каждом районе, раскол 
социалистических стран, завое
вание на свою сторону одной

Части и натравливание ее на
другую».

В свою очередь газета 
«Зяй Фонг», орган ЦК Нацио
нального фронта освобожде
ния Южного Вьетнама, в опуб
ликованной на днях редакци
онной статье подчеркнула, что 
Вашингтон, уклоняясь от серь
езного ответа на предложения 
ВРП РЮВ, одновременно «уси
ливает вероломную диплома
тическую активность, надеясь 
заставить Вьетнам согласиться 
на решение проблемы на сво
их условиях». «Ничто, — пишет 
в заключение «Зяй Фонг», — 
не может поколебать желез
ную волю вьетнамского наро
да и народов стран Индоки
тая».

Коварные политические ма
невры американского импе
риализма, как и его авантю
ристический курс на продол
жение агрессии в Индокитае, 
обречены на неизбежное по
ражение.

Безопасный и почетный вы
ход для Соединенных Штатов 
по-прежнему остается откры
тым — это безоговорочное 
прекращение агрессии. Наро
ды Индокитая твердо заявля
ют, что агрессия, шантаж и 
угрозы американского импе
риализма получат сокруши
тельный отпор.

В своей справедливой борь
бе народ Вьетнама, патриоты 
Камбоджи и Лаоса не одино
ки. На их стороне — реши
тельная поддержка и помощь 
Советского СОюза, других со
циалистических стран, между
народного коммунистического, 
рабочего и национально-осво
бодительного движения, всех 
миролюбивых и демократиче
ских сил. Дальнейшее укреп
ление солидарности и единст
ва действий всех борцов про
тив империализма в деле ока
зания всемерной поддержки 
борьбе народов Индокитая 
является одной из важнейших 
задач настоящего времени.

Коммунистическая партия 
Советского Союза, последова
тельно претворяя в жизнь 
принципы пролетарского ин

тернационализма, решительно 
выступает за такое сплочение 
всех прогрессивных сил в под
держку справедливой борьбы 
народов Индокитая. XXIV 
съезд КПСС , вновь со всей си
лой подтвердил решимость 
нашей партии и народа и 
впредь оказывать всесторон
нюю поддержку и помощь 
патриотам Вьетнама, Камбод
жи и Лаоса в их борьбе за 
независимость и свободу.

Правое дело вьетнамского, 
лаосского и камбоджийского 
народов восторжествует!

(Передовая «Правды» за 
.27 июля).

В Б У Х А Р Е С Т  Н А С ЕС С И Ю  С Э В
Из Москвы в Бухарест 26 

июля отбыла советская де
легация во главе с Пред
седателем Совета Минист

ров СССР А. Н. Косыги
ным. Она примет участие в 
открывающейся XXV сессии 
Совета Экономической Вза
имопомощи.

В тот же день делегация 
прибыла в Бухарест.

(ТАСС).

По решению исполнительного комитета областно
го Совета депутатов трудящихся и президиума об
ластного совета профессиональных союзов за успе
хи, достигнутые в пятой пятидневке июля на заго
товке кормов для животноводства, на областную 
Доску почета заносятся:

Коллектив механизированного звена совхоза «Ма
линовский» Кожевниковского района, возглавляе
мый тов. Максимовым С. Н„ который заготовил 
1.669 тонн сенажа.

Коллектив агрегата АВМ-0,4 колхоза имени XXII 
съезда КПСС Зырянского района, возглавляемый 
машинистом тов. Шершневым А. А. За пятую пяти- 

_  д н е в к у  июля коллектив выработал 19 тонн вита- 
§j минной травяной муки, а с начала сезона—75 тонн. _
Р((1!11111111!1П11!1111111111Н1и11111111Ш!111111Ш11Ш1111!1111И1Н!1И1!1Н1111Ш1111Й111111Ш11ШШ1̂

В облисполкоме и

и т о г и  п я т о й
ПЯТИДНЕВКИ июля

Исполком областного Со
вета депутатов трудящихся 
и президиум областного со
вета профсоюзов рассмот
рели представленные обл- 
сельхозуправлением и обко
мом профсоюза рабочих и 
служащих сельского хозяй
ства и заготовок материалы 
по итогам социалистического . 
соревнования на заготовке 
кормов в пятой Пятидневке 
июля.

Победителем в социали
стическом соревновании 
вновь признан Кожевников- 
ский район (секретарь рай
кома КПСС тов. Чекулаев 
В. И., председатель райис
полкома тов. Киселев С. Ф., 
начальник райсельхозуправ- 
ления тов. Пивень М. И., 
председатель райкома проф
союза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и згйод 
товок тов. Деркач Н. А., сек
ретарь райкома ВЛКСМ - 
тов. Карнаухов В. А.). На 
26 июля 1971 г. район вы
полнил план сенокошения 
на 81,5 процента, заготовок 
сена — на 53,1, сенажа — 
на 57,1, силбса — на 3,8, 
витаминной травяной муки 
— на 41,2 процента. За пя
тидневку скошено трав с 
площади 3.373 гектара, при
рост по заготовке сена со
ставил 30,6 процента, сена
жа — 20,3, витаминной тра
вяной муки — 8,5 процен
та.

Кожевниковскому району 
оставлено переходящее Кра
сное знамя облисполкома и 
облсовпрофа.

В соревновании звеньев 
и отрядов по производству 
и заготовке сенажа и при
готовлению витаминной тра
вяной муки победителями 
признаны следующие кол
лективы:

механизированное звено 
совхоза «Малиновский»

Кожевниковского района, 
возглавляемое тов. Макси
мовым Савелием Николае
вичем, которое заготовило 
1.669 тонн сенажа;

коллектив агрегата
АВМ-0,4 по приготовлению 
витаминной травяной муки 
колхоза имени XXII съезда 
КПСС Зырянского района, 
возглавляемый машинистом 
тов. Шершневым Александ
ром Андреевичем. Коллек
тив выработал с начала сезо
на 75 тонн витаминной 
травяной муки, в том числе 
19 тонн — за пятую пяти
дневку июля.

Указанные коллективы 
заносятся на областную До
ску почета, а их руководи
тели премируются ценными 
подарками.

Отмечена хорошая работа 
коллективов агрегатов
АВМ-0,4, возглавляемых 
тов. Гершвильдом И. В. из 
колхоза «Сибиряк» Зырян
ского. района, тт. Ворони
ным В. С., Филиным А. К. 
й Шельбургом Н. С. с Ту- 
ганской птицефабрики, ме- 
хинизированных звеньев по 
заготовке сенажа, возглав
ляемых тОв, Палеевым Я; И. 
из совхоза «Малиновский» 
Кожевниковского района и 
тов. Федоровым И. Е. из 
колхоза «Гигант» Шегар- 
ского района.

Вместе с тем облиспол
ком и облсовпроф отметили 
неудовлетворительную ра
боту по закладке сенажа 
Асиновского, Зырянского, 
Молчановского, Первомай
ского.  ̂Томского и Чаинского 
районов, которые срывают 
выполнение утвержденного 
задания. Плохо организова
но производство витаминной 
травяной муки в Каргасок- 
ском, Кривошеинском, Кол- 
пашевском, Парабельском и 
Чаинском районах.

В нынешнем году для 
общественного животно
водства области предстоит 
заготовить 82,5 тысячи 
тонн сенажа. Для боль
шинства хозяйств техно
логия заготовки этого кор
ма является новой. Одна
ко она особо не отличает
ся от технологии заготов
ки такого традиционного 
для хозяйств нашей обла
сти вида корма, как силос. 
Руководители и специали
сты хозяйств заблаговре
менно были ознакомлены 
на семинарах с тем, как 
закладывать сенаж, и 
там, где эта работа над
лежащим образом органи
зована, результаты нали
цо.

В хозяйствах Шегар- 
ского района, по оператив
ным данным областного 
упоавления сельского хо
зяйства, план заготовки 
сенажа к 27 июля выпол
нен на 65 процентов, на 
50 процентов выполнен 
план в Кожевниковском 
районе. Близки к заверше
нию задания хозяйства Те- 
гульдетского района.

. Однако в целом по об
ласти задание выполняет
ся неудовлетворительно. 
На 27 июля сенажа зало
жено всего 24.8  тысячи 
тонн — 30 процентов пла
на,- : Хозяйствами Асинов
ского и Зырянского райо
нов заготовлена толькб 
десятая часть потребного 
на зиму количества. Me-' 
нее чем на 20 процентов 
выполнен план в Перво
майском и Чаинском рай
онах. Но хуже всего об
стоит дело в совхозах Том
ского района, где заготов
лено... менее 6 процентов 
необходимого на зиму ко
личества.

Такое положение не
терпимо, Во всех хозяйст
вах есть все необходимое 
для заготовки сенажа — 
техник#, люди, достаточ
но травы. Требуется одно 
— желание руководите
лей совхозов, колхозов (а 
в ряде случаев и районно
го звена) организовать за
готовку этого крайне нуж
ного для общественного 
скота корма.

Считанные дни остают
ся до начала хлебоУборки, 
когда часть техники и 
транспорта придется пе
реключать на жатву. Осо
бенно напряженным. дол
жен быть сейчас труд на 
лугах, с тем. чтобы до на
чала уборочной страды 
заготовить максимальное 

количество кормов. По 
своей значимости сенаж 
из них сегодня выдвигает
ся на первое место. Зада
ние по его заготовке дол
жно быть выполнено без
оговорочно.

Встреча товарищей Л. И. Брежнева 
и Н. В. Подгорного 
с товарищем Г. Гусаком
26 июля состоялась 

встреча Генерального секре
таря Центрального Комите
та КПСС Л. И. Брежнева, 
члена Политбюро ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорного с Гене
ральным секретарем: Цент
рального Комитета Комму
нистической партии Чехо
словакии Г.. Гусаком, нахо
дящимся на отдыхе в Со
ветском . Союзе. :i ,

В дружеской беседе това
рищи Л. И. Брежнев, Н. В. 
Подгорный и Г. Гусак обме
нялись информацией о ходе 
выполнения решений XXIV 
съезда КПСС й XIV съезда 
КПЧ, рассказали, об успехах, 
достигнутых трудящимися 
Советского Союза и Чехо
словакии в коммунистиче
ском и социалистической

строительстве, поделились! 
соображениями относитель
но работы обеих партий по 
реализации намеченных 
съездами планов, которые 
легли в основу всей полити
ческой и . организаторской 
деятельности КПСС и КПЧ. 
Были обсуждены вопросы 
дальнейшего развития брат
ских связей между КПСС и 
КПЧ и упрочения советско- 
чехословацкого сотрудниче
ства в различных областях. 
Одновременно состоялся об
мен мнениями по актуаль
ным международным проб
лемам. представляющим 

взаимный интерес.
Встреча прошла в Сердеч

ной, дружеской обстановке и 
продемонстрировала полное 
единство взглядов по об
суждавшимся вопросам.

З а  я в л е н и е  В Ц С П С
С чувством  боли и возмущ е

ния советские тр уд ящ и еся  вос
приняли  тр аги ч ескую  весть  о 
расправе с у д а н ск и х  властей  
над вы даю щ им ся общ ествен
ным деятелем  генеральны м  
секретарем  Ф едерации  рабочих 
профсою зов Судана и вице- 
председателем  Всемирной ф е 
дерации профсою зов, лауреа
том М еждународной Ленинской 
Премии «За укрепление мира 
М ежду народами» товарищ ем 
Ш аф иа Ахмедом аш -Ш ейхом .

Погиб пламенны й п атр и о т, 
сам оотверж енны й борец за н а , 
цйональное и социальное ос
вобождение своего .нар ода , под
вергавш ийся неоднократно ж е
стоким  репрессиям  со стороны 
колонизаторов И реакционны х 
режимов. ■ i . :  .  ./ Ч-' -

Беззаветно преданны й делу 
борьбы за светлое будущ ее 
тр у д я щ и хс я , товарищ  ‘ Ш . ,А . 
аш -Ш ейх был признанны м и 
.авторитетны м  деятелем  миро
вого профсою зного д ви ж ед ая . 
Он внес важ ны й вклад  в дело 
его сплоченности  и единства в 
общей борьбе за ж изн ен ны е

ин тересы  рабочего класса , за 
мир, демократию  и  социаль
ный прогресс.

Р асп рава , учиненная над 
видным руководителем  судан 
ского  профсою зного движ ения, 
объективно отвечает зам ы с
лам те х  кр уго в , которы е всегда 
стрем ились нанести  удар  
профсою зам Судан а , подорвать 
сплоченность судансного  наро
д а , ослабить  его борьбу за про
грессивное и дем ократическое 
развития стр ан ы , н ар уш и ть  
единство ар абских народов пе
ред лицом им периалистиче
ской и сионистско й  агрессии .

От имени миллионов рабо
чих и  сл уж а щ и х  Советского  
Союза Всесою зны й Ц ентраль
ный Совет П роф ессиональны х 
Союзов гневно о суж дает к азн ь  
товарищ а Ш аф иа А хм еда аш- 
Ш ей ха , вы раж ает профсою зам 
й тр уд ящ и м ся С уд ан а  братское 
сочувствие  и солидар ность .

Мы требуем  п рекращ ен ия 
преследований п р о ф сою зн ы х 
руководителей и ' акти ви сто в  в 
Судане и немедленного осво
бож дения ар есто ван н ы х проф 
сою зны х деятелей .

ВСЕСОЮЗНЫЙ ЦЕНТРАЛЬНЫЙ С0ВБТЬНЬПРХ0Ф|ССИ0.
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Знаменитые сорта озимых пшениц академика, дважды Ге
роя Социалистического Труда Павла Пантелеймоновича 
Лукьяненко заслужили признание земледельцев. «Безостая-1» 
занимает в нашей стране около восьми миллионов гектаров 
пашни. На широкие просторы выходят «Аврора» и «Кавказ».

П. П. Лукьяненко чаете бывает в семеноводческих хозяйст
вах. Одно из них — в колхозе «Кубань» Усть-Лабинского рай
она.

НА СНИМКЕ (слева направо): бригадир М. И. Клепиков, на
чальник Усть-Лабинского управления сельского хозяйства Г. И. 
Лысых, председатель колхозе «Кубани» И. Т. Сидоренко и 
академик П. П. Лукьяненко осматривают участок озимой 
пшаницы еКааказ» парад жатвой,

вЮтохррнкк* ТАССв

М о л о к о  « п о д  м и к р о с к о п о м » Щ I

Строго говоря, молоко под 
микроскопом исследуется на 
последней стадии обработ
ки, перед, тем, как оно от
правляется с завода в мага
зины, столовые, детские са
ды, ясли и т. д. — словом, 
потребителю. Мы же сегодня 
ведем речь о том молоке, 
которое поступает на Том
ский гормолзавод из совхо
зов Томского района. И хо
тя при приемке здесь ис
пользуются иные методы ис
следований, они все же на
столько детальны, что поз
воляют увидеть точную, 
как под микроскопом, карти
ну производства молока в 
совхозах. Точнее,- отношения 
к производству.

Работники завода могут 
сразу сказать, в каком сов
хозе относятся к делу ответ
ственно, по-государственно
му заботятся о своей про
дукции, а где есть факты 
халатности, нарушения тех
нологии.

Прежде чем .привести та
кие примеры,; следует ска
зать, что обратиться на за

вод нас заставила тревожная 
сводка управления сельско
го хозяйства: в совхозах Том
ского района надои от каж
дой фуражной коровы пони
зились на 800—1.000 грам
мов молока по.,сравнению с 
прошлым годом. И хотя 
главная причина, по 
мнению специалистов, — 
двухразовая дойка в боль
шинстве хозяйств вместо 
трехразовой, есть и другие 
причины падения уровня 
молочной реки.

За прошедшее полугодие 
завод отправил обратно в 
совхозы молока, не соответ
ствующего установленным 
стандартам, 152,4 тонны. 
Кстати, такое количество 
перерабатывают здесь за 
сутки. Казалось бы, сутки 
вынужденного простоя за 
полгода — немного. Но 
это только на первый 
взгляд. Несложный подсчет 
показывает, что городу еже
дневно в течение полугода 
поставлялось почти на 1.000 
литров меньше, чем можно 
было бы. И вряд ля кого

из томичей даже за два часа 
до закрытия магазина остав
лял равнодушным ответ про
давца: молоко кончилось.

Реже всего присылал и 
присылает на завод недобро
качественное молоко совхоз 
«Рыбаловский», хотя он по
ставляет его больше других. 
К чести. коллектива следует 
заметить, что в нем быстро 
реагируют на рекламации 
завода. Скажем, в июне по
ступало из «Рыбаловского» 
молоко, которое принима
лось на заводе по второй. 
группе. Партийная организа
ция совхоза, руководство, 
рабочие сумели поставить 
дело так, что молоко прини
мается теперь по первой 
группе. (От этого, разумеет
ся, возросли и прибыли 
совхоза).

Иное отношение к делу в 
совхозе «Тахтамышевский». 
Из той же полугодовой циф
ры .брака — 152,4 тонны — 
этому совхозу принадлежит 
треть. Свое недоброе лидер
ство чТахтамышевский» сохраняет ;ийй*й;3* диад*

цать дней завод не принял у 
тахтамышевцев уже около 
девяти тонн молока. И здесь 
нужно сказать следующее.

В страдную для деревни 
пору — дни сева, заготовки11- 
кормов, уборки урожая — 
сельские партийные органи
зации умеют мобилизовать 
свои коллективы. Животно
водство, и в частности про
изводство молока, ■ — не 
кратковременная кампания 
и требуют к себе повседнев
ного внимания. И вот та
кого внимания партийная 
организация совхоза «Тахта
мышевский» проявляет яв
но недостаточно. Наша га
зета не однажды рассказы
вала о тревожном положе
нии дел в совхозном живот
новодстве. Уже два года 
подряд в «Тахтамышевском» 
не могут, например, вовре
мя подготовить помещения к 
зимовке скота, недостаточно 
занимаются механизацией 
ферм. Поэтому нынешние 
потери совхоза в молоке, иа 
наш взгляд, закономерны.

В меньшей степени, но

этот же упрек можно адре- 
совать и другим хозяйствам. ’ 
Если бы в совхозе «Красное' 
знамя» заблаговремейнр по
думали о старой ветке водо
провода, что идет к коровни-1 
ку, не скисло бы несколько 
тонн молока из-за недоста-, 
точного охлаждения. Если 
бы повседневная забота о ‘ 
■молочном производстве от- ■ 
дичала и руководство совхо-, 
за «Заря», то здесь не дове-. 
рили бы охлаждение' молока 
на Новорождественской фер-’ 
ме неквалифицированным: 
рабочим и было бы в достат
ке фляг. В совхозе «Трудо
вик» не смогли вовремя, 
найти замену опытной, при
емщице молока — целую не
делю оно поступало на за
вод с повышенной кислотно
стью.

И, наконец, о дорогах. На 
них жалуются шоферы всех 
молоковозов. Наверное, сов
хоз «Рыбаловский» мог из
бежать и минимальных по
терь молока, если бы улуч
шил дорогу до Березкниской

я я э я е я м и * * * SKSSSHSPB

фермы. А то ведь 8 кило
метров гружёные молоково
зы -- после дождя > преодолева
ют два часа. Странно как- 
то: Передовая, известная 
всей- области ферма, и к ней 
такая дорога! -

•В совхозе «Корнилов
ский» НО мешало бы благо
устроить дорогу в Кузовле- 
во, где проходит трасса мо
локовозов, в совхозе «За
ря» — дорогу от Рождест
венки до, Мазалова, в «Тах- 
тарлышевском» --g путь в 
Жуковку... Сегодня из-за за
держки, машин на этих доро
гах портится моЛоко, завт
ра на них будет теряться 
зерно' нового урожая.

Томский’ гормолзавод вер
нул,в июле совхозам столь
ко молока, что, если так бу
дет продолжаться дальше, 
цифра брака во втором по

лугодии' немного изменится 
по сравнению с первой поло
виной, года. Это достаточно 
веская причина для того, 
чтобы внимание партийных 

■ организаций всех совхозов 
района было приковано не 
только к количеству, но и к 
качеству молока, которое 
продается государству.

С. ВЫГОН.
Томский район.
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арное
направление

В выполнении постановления бюро 
обкома КПСС о мерах по увеличению 
производства кормов и улучшению их 
качества важная роль принадлежит 
районным газетам, местному радиове
щанию. В эти горячие дна средства 
массовой информация и пропаганды

должны усилить свою мобилизующую 
роль, поднять оперативность, полнее 
освещать ход соревнования, пропаган
дировать опыт передовиков.

В публикуемых сегодня заметках 
рассказывается о работе редакций га
зет и местного радиовещания в период 
заготовки кормов.

I. Главное 
должно быть
главным

Партийное собрание в ре
дакции кожевниковской га
зеты «Знамя труда» было 
посвящено роли журнали
стов в мобилизации трудя
щихся района на выполне
ние планов производства 
кормов.

Слушая выступления ре
дактора Я, П, Ефимова, сек
ретаря парторганизации 
В. Е. Корнеевой, других со
трудников редакции, можно 
было заключить, что каждый 
из них правильно ориенти
руется в особенностях на
чавшейся кампании, в ее 
.масштабности и напряжен
ности. Но сразу напрашивал
ся вопрос. Как же так, по
чему на собрании — атмос
фера обеспокоенности, дело
витости, а вот утром вышел 
очередной номер газеты и 
ничего подобного в нем нет?

Материалы о заготовке 
кормов в кожевниковской 
газете появляются часто. Но 
читаешь статьи и ви
дишь, что каждое выступле
ние «Знамени труда» было 
само по себе, вне общей 
цели, вне общих задач рай
она. Редакция не доносила 
до читателей напряженности 
работ, нового подхода к соз
данию кормовой базы, госу
дарственной важности этой 
проблемы. (

Подобные же недостатки, 
причем еще более отчетли
во, видны были в работе 
журналистов Шегарки и 
Бакчара. Об этом также шел 
разговор в редакционных 
коллективах. В редакциях 
проанализировали страницы 
первомайской газеты «Заве
ты Ильича», и как бы со сто
роны посмотрели на свою ра
боту. «Заботу о кормах — 
на первый план»,. «Фермам 
— прочный запас кормов», 
«Заготовке кормов — пар
тийное руководство». Эти 
призывы первомайской газе
ты передают содержание 
всех ее первых страниц. По
стоянное внимание перво
майские журналисты уделя
ют организации труда на 
лугах, печатают острые сиг
налы, материалы проверки 
качества сена и сенажа. Ра
ботники кожевниковской, 
шегарской, бакчарской ре
дакций были единодушны: 
правильное направление у 
первомайских коллег, умело 
выделили они главное в сво- 
ей работе и, что называет
ся, не мельчат.

Партийные собрания, ре
дакционные летучки, на ко
торых рассматривалась ра
бота в дни заготовки кормов, 
прошли почти во всех редак
циях районных газет. Прин
ципиальный анализ помог 
журналистам сконцентриро
вать свои силы на ударных 
направлениях.

Вот последующие выпу
ски кожевниковского «Зна
мени труда». Сразу за при* 
зывом «Заготовку кормов— 
на уровень уборки урожая», 
которым открывается номер, 
дается оперативная обста
новка — что сделано и что 
в ближайшие дни необходи
мо сделать. Критическая 
статья «Выше темпы, лучше 
качество!» посвящена вы
полнению хозяйствами меро
приятий по созданию зимних 
запасов для общественного 
животноводства. Большей 
целеустремленностью и кон
кретностью задач стали сей
час отличаться номера ше
гарской, зырянской, бакчар
ской, асиновской и других 
газет.

И все-таки сделано дале
ко не все. Еще мало матери
алов о массово-политической 
работе на лугах, об органи
зации соревнования, слабо 
показывается опыт лучших 
звеньев, отдельных механи
заторов. Не взяли пока га
зеты под свой контроль соз
дание полевых станов и 
агитвагончиков.

На полях откормсовхоза

«Бакчарский» нам довелось 
встретиться с А. П. Фарты- 
шевой. Анна Павловна за
кончила в своем хозяйстве 
курсы механизаторов и де
вятый год работает на трак
торе. С подъемом трудится 
она нынче на косовице трав, 
перевыполняет сменные нор
мы. Замечательная тружени
ца, мать семерых детей — 
большой приверженец своей 
нелегкой профессии. Она 
хочет, чтобы все ее ребята 
стали механизаторами. Пат
риотическими мыслями Ан
на Павловна могла бы поде
литься на страницах район
ной газеты со своими земля
ками. Это способствовало бы 
развитию у молодых бак- 
чарцев чувства любви к род
ному краю. к уважаемой 
профессии сельского меха
низатора. Но выступления 
рядовых тружеников в «Ле
нинском знамени», так же 
как в некоторых других рай
онных газетах области, 
встречаются редко. Мало яр
ких, запоминающихся мате
риалов о передовых людях, 
которые трудятся сейчас на 
решающих участках всена
родной битвы за большие 
корма.

2. Слушает 
весь район

Организатором Бакчарско- 
го районного радиовещания 

, Г- Н. Волкова трудится 
девятый год. У нее большой 
Ьныт партийной, особенно 
пропагандистской работы. 
Из выступлений на недавнем 
областном семинаре, из бе
сед со специалистами и ме
ханизаторами опытно-произ
водственного хозяйства Га
лина Николаевна почерпну
ла многое.

В Бакчар из Томска Г. Н. 
Волкова вернулась в суббо
ту, а в понедельник утром 
принесла в райком партии 
план работы. Каждую пере
дачу решено было начинать 
информационной подборкой 
«Вести с лугов». Затем — 
комментарий к сводке, вы* 
ступления механизаторов, 
совхозных передовиков, рас
сказы об опыте их работы.

Начались первые переда
чи. По всем селам рано ут
ром разносили динамики
слова диктора: «Все хозяйст
ва района приступили к ска
шиванию трав на сено. Впе
реди совхоз «Парбиг-
ский»...». Машинист агрега
та АВМ-0,4 А. И. Першин 
из совхоза «Чернышевский» 
рассказывал о том, как идет 
производство травяной му
ки, говорил о своих стара
тельных помощницах из го
рода — студентках универ
ситета. В поле Г. Н. Волко
ва записала выступление 
бригадира А. А. Малькова. 
С интересом слушали бак- 
чарцы рассказ Анатолия 
Афанасьевича о том, как на 
косовице трав трудятся мо
лоды? трактористки А. Му
стафина и Л. Солодянкина.

Передача продолжалась.
— Сейчас начинаем оче

редное занятие районной ра
диошколы «Учись заготав
ливать корма», — сказал 
диктор.

На первом занятии по ра
дио выступил секретарь 
райкома КПСС Н. И. Голо- 
вин. В своей беседе «Заго
товка кормов — всенарод
ное дело» Николай Игнатье
вич рассказал о конкретных 
задачах бакчарскйх совхо
зов, всех тружеников по 
созданию в районе кормовой 
базы. В следующей переда
че принял участие началь
ник управления сельского 
хозяйства В. Н. Егоров. 
Свое выступление он посвя
тил пропаганде нового в 
районе корма — сенажа, го
ворил о необходимости улуч
шать качество силоса, сена.

Пути экономии времени, 
условия оплаты труда, осо
бенности массово-политиче
ской работы на заготовке 
кормов, передовая техноло
гия закладки сена — вот те
матика радиошколы. Высту
пают партийные работники.

специалисты управления 
сельского хозяйства. Радио
школа хорошо воспринята в 
селах района.

Так в эти дни работает 
радиовещание в Бакчаре. 
Его организатор Г. Н. Вол
кова, общественный комитет 
радиовещания к своему уча
стию в серьезной сельско
хозяйственной кампании по
дошли не только с высокой 

. ответственностью, но и твор
чески.

Постоянную поддержку 
местному радио оказывает 
райком партии. Недавно раз
работана тематика и план 
выступлений по радио руко
водителей района, специали
стов управления сельского 
хозяйства. Эти выступления 
райком рассматривает как 
способ оперативного инфор
мирования трудящихся. И 
это правильно: слушает ведь 
весь район!

Также три раза в неделю, 
по утрам слышится голос 
диктора местного радиове
щания в кожевниковских се
лах. План июльских передач 
достаточно насыщенный. 
«Нормирование и оплата 
труда на заготовке сена в 
совхозе «Кожевниковскйй», 
«Опыт работы машиниста 
агрегата витаминной муки 
совхоза «Малиновский» 
Н. Г. Макаренко»... Но в пе
редачах не хватает главного. 
Той самой последовательно
сти, глубины, которая отме
чает работу бакчарцев. По
чему в Бакчаре ввели радио
школу «Учись заготавливать 
корма»? Потому что нынче 
поставлена проблема каче
ства кормов, осваиваются 
их новые виды. Почему там 
обратили внимание на необ
ходимость комментирования 
специалистами оперативной 
сводки, на выступления ру
ководителей? Это придает 
значимость делу, способст
вует мобилизации сельских 
тружеников на увеличение 
темпов работ.

Организатор Кожевников 
ского радиовещания Н. А. 
Богданова пришла однажды 
к главному зоотехнику рай
онного управления сельско
го хозяйства В. А. Гоймано- 
ву и сказала, что по плану 
вещания ему нужно вы
ступить по радио.

— Да что вы! Мне не о 
чем говорить, я не буду 
выступать, — ответил глав
ный зоотехник.

Главный агроном П. В. 
Иванов ответил короче: «Не
когда». До сих пор не может 
выбрать времени, чтобы 
выступить по радио, и На
чальник управления М. И. 
Пивень.

Конечно, Н. А, Богда
новой по должности положе
но готовить передачи, при
глашать выступающих. Но, 
на наш взгляд, в страдную 
пору специалисты управле
ния должны бы и сами прий
ти в райком со своими пла
нами, сами просить время 
для постоянных выступле
ний. Какая отличная воз
можность — по итогам вче
рашнего дня утром погово
рить со всеми селами! Рай
онное собрание — иначе не 
скажешь. Тем более странно 
звучат ответы: «Не о чем 
говорить», «Некогда».

Недостаточно используют 
свою радиотрибуну и работ
ники Кожевниковского рай
кома КПСС, райисполкома.
В дни заготовки кормов их 
выступлений, по существу, 
не было.

Новый подход к проблеме 
создания кормовой базы для 
общественного животновод
ства — экзамен не только 
для партийных, хозяйствен
ных органов, но и средств 
массовой информации. При
обретенный опыт, анализ 
недостатков помогут район
ной печати, местному радио
вещанию более содержа
тельно строить свою работу 
в дальнейшем, особенно в 
период другой важной сель
скохозяйственной кампании 
— уборки урожая.

Р. РОМАНОВ, 
заведующий сектором 
печати, радио и телеви

дения обкома КПСС.

Первые
н о в о

шаги 
г  о

депутатов
с о з ы в а

Прошло немногим боль
ше месяца после дня вы
боров в местные Советы 
депутатов трудящ ихся.

Каковы первые шаги 
депутатов нового созыва? 
Какие вопросы их волну
ют, на что они нацелива
ют свое внимание? ?

Ниже мы публикуем не
сколько материалов.

Депутаты  учатся
Исполком райсовета организует систематическую уче

бу избранников народа.
В июле проведен однодневный семинар с депутатами 

районного и городского Советов депутатов трудящихся, с 
Председателями и секретарями сельских и поселковых 
Советов, с депутатами Ягоднинского сельского Совета. На 
семинаре прочитана лекция: «Вопросы трудового, жилищ
ного и семейного законодательства». Рассмотрен вопрос 
«Депутат местного Совета, его права и обязанности». Мы 
познакомили избранников народа также с планом пер
спективного развития района.

Старейший депутат райсовета Ф. Д. Демешев поделил
ся опытом работы в постоянной комиссии. Ф. П. Чурако- 
ва рассказала о работе на своем избирательном округе.

С 1964 года при райисполкоме организована школа 
советских работников, в которой обучаются председатели 
и секретари сельских Советов, заведующие отделами 
райисполкома. Занятия проводятся ежемесячно.

3. ГУСЕВА,
» секретарь Асниовского райисполкома.

Личные планы
Вот что рассказал нашему корреспонденту председа

тель Каргасокскогр райисполкома И. А. Костарев:
— Больше половины депутатов райсовета избраны 

впервые, среди них немало молодежи. Поэтому начали 
мы с учебы. Провели однодневный семинар с теми, кто 
избран впервые. Для них прочитаны лекции о задачах 
депутатов по выполнению решений XXIV съезда КПСС, о 
Правах и обязанностях депутатов райсовета.

Некоторые молодые депутаты составили индивидуаль
ные планы работы. Например, токарь Каргасокской неф
теразведочной экспедиции тов. Тимощенко основной 
целью личного плана считает благоустройство поселка. 
Недавно он поставил этот вопрос перед руководителями 
Каргасокской нефтеразведочной экспедиции.

Мы рекомендовали всем депутатам составить личные 
планы. Это поможет им работать более целеустремленно.

Шофер Лоскутовского отделения «Сельхозтехники» 
И. С. Остров избран депутатом Томского райсовета. Это 
— одни из лучших производственников. Иван Степанович 
свое пятилетнее задание решил выполнить за четыре го
да.

НА СНИМКЕ: шофер И. С. Остров (справа) и заведую* 
“ ч гаражом П. Г. Максимов перед очередным рейсом.

Фото В. Рыбалова.

ЗАБОТА ОБ ИЗБИРАТЕЛЯХ
17 лет Александра Ивановна Юркова возглавляет

фельдшерско-акушерский пункт в Новоильинке. Все эти 
годы она является депутатом сельского Совета и бессмен
ным руководителем культурно-бытовой комиссии. Вот 
круг вопросов, которые обсуждались на заседании посто
янной комиссии: родители и дети, работа школьного бу
фета, положение дел в дошкольных детских учреждениях, 
благоустройство сел, качество продукции на молочной 
ферме, культурный досуг односельчан. В работе комис
сии активное участие принимают многие избиратели.

После нынешних выборов Александра Ивановна сразу 
же собрала свою комиссию. Депутаты думают особое вни
мание уделить благоустройству Новоильинки. Намечены 
строительство тротуаров, осенняя посадка деревьев. Са
мое главное добиться чистоты и порядка во дворах 
жителей, на улицах.

Н. БЕЛКИН, 
Колпашевекий район.

Любовь Дуплина — из< 
лировщица цеха № 5  заве 
да «Сибэлектромотор» 
Ударник коммунистическоп 
труда, одна из лучших ps 
ботниц цеха, она избран 
депутатом городского Сове 
та депутатов трудящихся 
Люба входит в постоянну> 
комиссию горсовета по ву 
зам и техникумам, шефству 
ет над автодорожным и те 
пографнческим техникума 
ми. Сейчас Л. Дуплина пре 
вернет, как принимают аби 
туриентов в этих технику 
мах. О результатах свои: 
наблюдений она расскаже' 
на очередном заседании де 
путатской комиссии.

НА СНИМКЕ: Люба Дуп 
лина.

Фото В. Казанцева.

УЛЬТРАЗВУК 
НА СЛУЖБЕ 
У  МЕДИКОВ

МОСКВА. Все ши
ре находит применение 
в медицине ультра
звук, все смелее он 
входит в операцион
ные, терапевтические 

палаты, диагностиче
ские кабинеты.

Ультразвуковой ап
парат «Эхо-11» для 
диагностики мозговых 
заболеваний создали 
специалисты Всесоюз
ного научно-исследова
тельского института 
медицинского прибо
ростроения Министер
ства медицинской про
мышленности,

С его помощью, по
переменно прикасаясь 
датчиком к различным 
участкам черепа, врач 
может полностью 
«прослушать» мозг. 
Сигнал на экране от
разит встретившиеся 
в виде опухоли препят
ствия на пути ультра
звукового импульса, 
Это и зафиксирует 
врач. Прибор позволя
ет проводить исследо
вания быстро и безбо
лезненно.

Клинические испы
тания показали высо
кую точность нового 
диагностического аппа
рата. Медицинская 
промышленность нача
ла его серийное произ
водство.

(Корр. ТАСС).

« « •

ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫ СТУПЛЕНИЙ

ПОЛЯ О Ч И ЩА ЮТ С Я  ОТ СОР НЯ КОВ
В статье «Посевам — образцовый уход», опубликован 

ной в газете «Красное знамя» 8 июля с. г., правильно от
мечены факты непроизводительного использования трак
торных опрыскивателей, низкие темпы работ по химиче
ской борьбе с сорняками и междурядной обработке про
пашных культур в хозяйствах нашего района. Статья об
суждалась в коллективе управления в в хозяйствах.

Специалистами совхозов и управления были приняты 
меры по улучшению Организации указанных работ и уст
ранению недостатков, отмеченных в статье. План хнмпро- 
полкн выполнен на 117 процентов. В основном заканчи
вается уход за пропашными культурами.

С. НОВОСЕЛЬЦЕВ,
\  начальник Томского рвйеельхоз- v  

v —  —- — управления, А

Сегодня вся жизнь вуза 
подчинена заботам о новом 
наборе студентов:, сколько 
будет желающих , поступить, 
кто они, откуда? Все эти 
вопросы больше чем кого- 
либо волнуют коллектив пе
дагогического института.

Томский педвуз — глав
ный поставщик учительских 
кадров для своей области. 
Поэтому совсем не безраз
лично, откуда прибывают 
студенты. Социологические 
исследования последних лет 
показали, что молодой учи
тель во .многих случаях 
стремится в родные края. 
Институту нужны томичи. 
Эта задача давно была ясна. 
Но, пожалуй, лишь в этом 
■году ее начали серьезно ре
шать. Вуз, облоно, обком 
комсомола развернули в 
школах широкую агитацию 
под лозунгом: «Иди в учи
теля».

Ректор института А. И. 
Кузнецов раскрывает таб
лицы, называет цифры: на 
590 мест подано 1.200 заяв
лений. Намного больше, чем 
в прошлом году. И 600 заяв
лений от томичей. 200 аби
туриентов пришли в прием
ную комиссию по направле
нию районных отделов на
родного образования и школ, 
по путевкам комсомола. Сре
ди абитуриентов — 972 ком
сомольца, 8 коммунистов.

В каждом районе, в каж
дой средней школе побывали 
в течение учебного года 
представители вуза. Высту
пали с рассказами об инсти
туте, расспрашивали учите

лей, кто из их воспитанни
ков склонен к педагогиче
ской деятельности. Потом 
вели индивидуальные бесе
ды. Говорили о благородном 
поприще народного просве
щения, о той заботе, с кото
рой партия и государство 
относятся к школе и ее учи
телю. Не скрывали, трудно
стей этой нелегкой профес
сии. Десятиклассники из 
многих сельских районов по
бывали в институте на сле
те физиков и математиков, 
на «днях открытых дверей».

— Мне-мама говорила, — 
рассказывает Валентина Ла
пина из Каргаска, — поду
май. Уж очень беспокойная 
учительская работа. Я дума
ла: хорошо, пойду на завод 
или на ферму. Наверное, и 
там интересно, но я знаю, 
что душа моя будет тоско
вать по школе, по ребятиш
кам.

В общежитии я познако
мился с Леонидом Кунгур- 
цевым из Рыбаловской шко
лы Томского района. Паре
нек сидел над задачником. 
Подумалось: зубрит, видно, 
не очень силен в математи
ке. Оказалось, по математи
ке у него в аттестате «отлич
но». А учит, чтобы уж навер
няка выдержать самый высо
кий конкурс. Потом он будет 
таким же, как Юрий Павло
вич.

— Юрий Павлович... — 
повторяет Леонид,— Это наш 
учитель по математике. Ка
кие у него уроки!.. Он самый 
интересный, самый веселый, 
самый умный человек из 
всех, кого я знаю. Он у нас

в школе руководит волей
больной и баскетбольной 
секцией, проводит КВН, иг
рает на баяне-.

Я с огромным удовольст
вием слушал рассказ парень
ка о своем кумире и думал: 
вот они, те учителя, власти
тели ребячьих дум, о кото
рых мечтает школа. Юрий 
Павлович Хромов еще моло
дой специалист — всего 
лишь год как работает в 
школе после окончания Том
ского университета. Но если 
с него уже «жизнь делают» 
ребята — это настоящий 
учитель.

Прежде чем абитуриент 
переступит порог приемной 
комиссии, он побывает в ко
митете комсомола, где раз
местилась общественная 
приемная комиссия. Члены 
ее — старшекурсники — 
доброжелательно, по-товари- 
щесни знакомятся с каждым 
абитуриентом.

К столу подходит паренек 
с военной выправкой.

— Солдат? — спрашива
ют девчата.

— Так точно! — весело 
рапортует демобилизован
ный воин.

—- Что ж, — говорят чле
ны комиссии, — по всем 
статьям подходишь. А по 
призванию ли идешь?

И начинается задушев
ный разговор о профессии 
учителя. Девчата знают о 
ней не только теоретически. 
В этом году пришлось уже 
поработать в школах, где не 
хватало педагогов. Ольга 
Карпачева учительствовала 
в Суйге Молчановского рай

она и мечтает после оконч: 
ния института поехать туд 
же.

А пока она — студента 
четвертого, курса и чле 
общественной приемной к< 
миссии. К ней подходят дв 
девочки из'Алтайского кра: 
Ольга ведет с ними обстоя 
тельную беседу, а потом гс 
ворит;

— Знаете что, девочки? 1 
вас несерьезные намеренш 
Я вижу, вам просто хочетс 
попутешествовать. Ведь 
вашем городе есть свой пе; 
институт. Почему в него н 
поступаете? — и в  конечно; 
итоге выясняет, что девочк 
пришли сюда не поступай 
а только экзамены сдат? 
«Говорят, что здесь легче».

— Не надо начинат 
жизнь с поиска обходны 
путей, — заключает чле 
комиссии, — Да и напрасн 
говорят, что у нас легче пс 
ступить — во всех томски 
вузах единые билеты.

Да, серьезно заботятся 
пединституте о том, ком; 
через пять лет будет да  
диплом учителя.

Абитуриентам отведен! 
новое общежитие, работаю 
буфеты, столовая, открыт! 
библиотека, красные уголки 
рабочие комнаты.. Идут за 
нятия на месячных подгото. 
вительных курсах, препода 
ватели и старшекурсник] 
дают консультаций.

Институт для абитуриен 
тов сделал все. Теперь слов< 
за новым пополнением 
Крепись, абитуриент, бориа 
за свою мечту!

Л. СЕЛИВАНОВ.

. -

ОРЕНБУРГСКАЯ С 
ЛАСТЬ. Инженеры, у* 
ные и специалисты В< 
союзного научно-иссг 
довательского институ 
природных газов се 
местно е сотрудника/ 
объединения Оре 
бурггазпром созда 
опытно - промышленну 
установку на скважж 
№ 204. Это позволит 
короткие сроки п 
лучать очищенный га 
в котором нуждае 
ся народное хозя! 
етво. Из удаленного я 
в процессе очистки с 
роводорода будет доб| 
ваться сера- для химич 
ской промышленности 

НА СНИМКЕ: опыли 
промышленная устанри 
ка на скважине Нг 20/ 

Фотохроника ТА С С .
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ИИФОРМДЦИЯ

КРАСНОЕ ЗНАМЯ
I

Н ЕФ ТЕРА ЗВЕД К И : 
НЕДЕЛЯ В ЗАПАСЕ

На неделю раньше срока 
коллектив Томского террито
риального геологического уп
равления справился с семиме
сячным планом по проходке 
глубоких скважин. С  начала 
года пробурено около 82 ты
сяч метров горных пород.

Хорошо трудится в этом го
ду коллектив Александров
ской экспедиции.^ На его сче
ту более 2 тысяч метров 
сверхплановой проходки. Все
го александровцы пробурили 
22.400 метров. Почти Головину 
скважин в этой экспедиции бу
рила бригада мастера Н. Н. 
Горского. Она вплотную при
близилась к рубежу 1 0 -тысяч 
метров проходки. Бригада ма
стера М. М . Нурлыгаянова из 
Васюганской экспедиции уже 
перешагнула этот рубеж .

Сегодня многие s буровые 
бригады геологического уп
равления ведут августовский 
счет. Досрочно выполнить за
дания первого года пятилетки 
—  их главная цель.

Г. КАЗАНЦЕВА.

ЛЕСОУСТРОИТЕЛИ:
ДЕСЯТИЛЕТКА
ВАСЮГАНЬЯ

Томская аэрофотолесоуст- 
роительная экспедиция завер
шила составление единого 
проекта ведения лесного хо
зяйства в Васюганском лесхо
зе , площадь которого —  4,2 
миллиона гектаров. По состав
ленному лесоустроителями 
десятилетнем у плану будет 
идти работа в одном из круп
нейших лесных хозяйств обла
сти.

Д ве полевые партии экспе
диции работают в Бакчарском 
лесхозе , раскинувшемся на 
700.000 гектаров. Ещ е две пар
тии трудятся на территории 
Томского лесхоза. На основа
нии изысканий этих партий бу
д ут составляться перспектив
ные десятилетние планы для 
этих хозяйств.

Н. ПОЛЕЩУК.

СИБИРСКИЙ КОФЕ
В ботаническом саду уни

верситета каждый день плодо
носят* все новые деревья. С о
бран урожай с кофейных д е
ревьев «арабика», чье посто
янное место жительства —  
Аравийский полуостров. Пять 
очень крупных плодов дало 
лимонное дерево и готовится 
принести еще несколько лимо
нов. Скоро здесь среж ут пер
вую кисть бананов.

В дендрарии идет сбор се
мян декоративных деревьев 
и кустарников, которых здесь 
около 300 видов. Собраны се
мена пушистой ивы, декора
тивной смородины, жимолости 
и других. Собираются и цве
точные семена.

В. МОРЯКИНА.

БИБЛИОТЕКА И ЛЕТОМ

| П р а з д н и к  к у б и н с к о г о  н а р о д а

НЕ ПУСТУЕТ
И в дни школьных каникул 

продолж ает свою работу дет
ская библиотека № 1. г. Том
ска. Теперь ее гости— те ребя
та, которые отдыхают на 
школьных площ адках. По- 
преж нему часты читательские 
конференции. Работники биб
лиотеки проводят обзоры 
книжных новинок, тематиче
ские беседы «Наши сказки», 
беседы о пионерах-героях.

Л. ЕРЕЧИНА.

МАШИНЫ ДЛЯ СЕЛА
Областное автотранспорт

ное управление 5 августа на
правляет в совхозы и колхо
зы в помощь труженикам се
ла 800 автомашин. В автохо
зяйствах Томска идет подго
товка техники к полевым ра
ботам. Более 600 автомоби
лей уж е отремонтировано и 
полностью готово к выезду на 
поля. В. КРАСНОВ.

НОВЫЙ КИНОТЕАТР
В районном центре Перво

майском сдан в эксплуатацию 
новый кинотеатр. Отлично 
оформленное фойе, комфор
табельный зал на 300 мест, 
современная киноаппаратура 
—  это отличный подарок пер- 
вомайцам.

М. РИТИН.

ЗАКАНЧИВАЮТСЯ
ИЗЫСКАНИЯ
Экспедиция института «Энер- 

госетьпроект» под руководст
вом М . И. Калинина заканчи
вает изыскания площадок для 
будущ их электростанций на 
220 киловольт близ поселков 
Раскино и Завьялово. Эти 
электрост.анции предназначе

ны для обслуживания насос
ных станций строящ егося неф
тепровода Александровское 
—  Томск —  Анж еро-Суд
женск.

(О. МАРКОВ.

ИНФОРМАЦИЯ
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Третий семестр 
—трудовой

TT ЕЧЕГО и говорить, на..
л 1 сколько популярна сту

денческая целина среди ву
зовской молодежи. Вот и 
этот трудовой семестр мы 
ждали с нетерпением. Гото
вились, как к великому со
бытию в нашей жизни. В ве
стибюлях учебных корпу- 
сов, в общежитиях висели 
призывные плакаты: «А ты 
записался на целину?».

Но ведь не всех и брали. 
Отряд «Гренада» теплоэнер
гетического факультета ото
брал 54 лучших обществен
ника, хорошо успевающих 
студентов, самые «сливки» 
факультета. Задолго до на
чала третьего семестра ко
мандир отряда Надя Мар
тынова рапортовала штабу о 
готовности бойцов Штурмо
вать трудовые рубежи. Дев
чата не только психологиче
ски настраивались на бое
вые будни целины. Они го
товили программу концер
та самодеятельности, оформ
ление лагеря, изучали тео
рию штукатурного дела.

За лучшую подготовку 
«Гренаде» вручено знамя 
городского студенческого 
строительного отряда.

Итак, на томских строй
ках уже три недели работа
ет тысячный отряд студен
тов. В их числе—300 целин
ников из вузов Узбекистана. 
Встречали мы их утренним 
поездом. Гости Спросонья, 
вылезая из вагона, поежива
лись: приехали ведь, ^пожа
луй, из самого жаркого ме
ста.

— Ничего, — тормошили 
мы их, — отогреем, не да-

И назвали
дим замёрзнуть, выберем 
вам позаграбасТее лопаты, 
потолще ломики — вспо
теете..

И дарили полевые ромаш
ки.

Узбекским студентам, 
очень понравился Томск. А, 
особенно восхищались , они 
его окрестностями: «Смот
рите, смотрите! Лес! А 
это что?.. Береза! Живая. Не 
на картинке, не в кино. А 
вот здесь рукой пощупать 
можно». И любовно, с радо
стным блеском в глазах ог
лядывали ребята величест
венный сибирский лее.

Веселые и жизнерадост
ные наши друзья из Узбеки
стана. Чуть свободная ми
нутка, как слышишь кто-то 
предлагает: «Давайте спо- 

. ем». Берет гитару и Поет. 
Красиво поет, заслушаешь
ся. И в работе с первых дней 
показали себя. Попробуй, не 
дай им строительный мате
риал — сейчас же «мол
ния» на дверь кабинета на
чальника стройки, шум до 
потолка: «Мы что, сидеть 
сюда за тысячи километров 
ехали?» Серьезный народ в 
отряде «Дустлик» («Друж
ба»),

Есть у нас еще одно Нео
бычное боевое соединение, 
именуемое «Ровесником». 
65 томских старшеклассни
ков составили первый це
линный отряд школьников. 
Работают на прокладке те
лефонных кабелей. Спраши
ваю: «Тяжело, мальчики? 
Не устали?».

— Есть маленько, — от
вечают.

Но это здоровая уста
лость. Много мы им не даем 
работать, ограничиваем. Тём 
не менее делают они немало. 
И до поздней ночи не отпра
вишь спать. Сидят у костра, 
навострив заинтересованные 
глазенки на бывалого целин
ника, который ведет рассказ 
о минувших стройках, о ге
роях целины: «...Встречаю 
его недавно. Батюшки, ор
ден на груди!»..

Рассказчик умолкает. И 
еще не успевает никто вста
вить: «А вот у нас было...», 
как парень, что сидит по
одаль (никак не могу рас1 
смотреть, кто.' Да и'не знаю 
еще всех), задумчиво начи
нает декламировать чьи-то, 
а может, и свои, стихи:

И сам себя, как книгу, 
открывая.

Ты ощутишь внезапно, 
что земля — 

Весомая и терпкая, живая. 
Натруженная. Сладкая.

Твоя.
—- Говорят, у каждого — 

своя планета, — вступает в 
круг костра еще один вете
ран целины. — Я согласен, 
есть у нас планета по имени 
Томск, .Мы для себя ее от
крыли, и сколько уже на ней 
домов, дорог, троллейбус
ных и трамвайных линий 
построили для людей! При
ятно, братцы, сознавать, что 
будут нас вспоминать доб
ром.

— Да не в том дело: вспо
минать — не вспоминать,— 
возражает Илышат Рафиков 
(боец отряда «Дустлик»).— 
Душа требует целины. Са
мый бурный жизненный по

ток — это целина.
Человеку в двадцать лет

обязательно нужен подвиг. 
Как манят его далекие двад
цатые годы, полные накала 
революционной романтики!

—. Но, — продолжает Ра- 
фйков,—если лозунг двадца
тых годов: «Ты записался 
добровольцем?», то лозунг 
семидесятых; «За их мечты 
сражаться мы должны»,

Й, наверное, каждый у 
костра задумывается: о чем 
мечтали комсомольцы двад
цатых годов? Думаю и я: о 
чем? Ну, конечно,- о мировой 
революции, о коммунах, о 
больших и добрых городах, 
хотели строить и строить: 
поднять из руин разрушен
ные войной фабрики и заво
ды, возводить Новые, еще не 
виданные, лишь в сказках 
слышанные дворцы для 
трудового народа. (По наше
му теперь — Дворцы спор
та, Дома культуры), светлые 
заводские корпуса.

Да, мы сражаемся за нх 
мечту. Когда на строитель
стве животноводческого ком
плекса в Поросине бетон 
привезли лишь к вечеру, от
ряд остался работать в 
ночь: не пропадать же бето
ну. На мясокомбинатовском 
объекте девчонок поставили 
копать траншеи! Трудно. За
ныли девчонки. «Не пи
щать! ■ — сказала комиссар 
отряда Оля Третьякова. — 
Есть такое слово — надо. 
Понимаете?»

— Понимаем! — дружно 
ответили девчата.

На колодец для завода 
резиновой обуви беспрерыв

но шел бетон, днем и ночью 
(так надо по технологии), и 
ребята из Ташкентского тек
стильного института выстоя. 
ли двое , суток. Приняли и 
уложили 280 кубометров.

Не только порывом отме
чена работа целинников. Изо 
дня в день — ударный труд 
— таков их девиз. . Отряд 
«Гренада», который завое
вал .знамя за подготовку к 
третьему семестру, и сейчас 
передовой рабочий коллек
тив. 54 девушки ежедневно 
штукатурят около 300 квад
ратных метров стен жилых 
домов в четвертом микро
районе. По сравнению с ква
лифицированными ' бригада
ми строителей .это, разу
меется, не рекорд. Но ведь 
многие девчата еще учатся. 
Через неделю-другую — то 
ли будет!

Объекты у студентов — 
все очень нужные для горо
да: новые цехи подшипни
кового завода, карандашной 
фабрики, завод торгового 
оборудования, стотысячник 
(завод железобетонных из
делий), учебные корпуса ву
зов, животноводческие по
стройки в пригородном рай
оне, мост через Томь.

На стотысячнике предсто
ит сделать около 8 тысяч 
квадратных метров кровли, 
на карандашной фабрике на
до принять две тысячи кубо
метров бетона в бассейн от
таивания бревен.

В общей сложности город
скому отряду планируется 
освоить более миллиона руб
лей капитальных вложений. 
Мы не можем их не освоить.

Для этого нужны железная 
дисциплина и умелая ' орга
низация работ. Что касается 
дисциплины, то она'есть. А 
вот организация...

Надо отдать должное. Хо
рошо подготовились к прие
му студенческих отрядов 
СУ-1, СУ-3 треста «Томск- 
промстрой». «Отделстрой» 
треста «Томскжилстрой».

На животноводческий 
комплекс в Кудрине руково
дители СУ-1 заранее завез
ли материалы, инструменты, 
оборудовали лагерь. И сту
денты сторицей платят за за
боту. Отряд Андижанского 
института хлопководства во 
главе с Владиславом Тава- 
довым за эти дни уже залил 
бетонный фундамент под 
ветпункт, санпропускник, 
подготовил все для заливки 
бетонных полов в коровни
ках и часть полов уже сде
лал.

Андижанцы выступили и 
как шефы: отремонтировали 
клуб, оформили в нем стен
ды, написали лозунги, ре
ставрировали памятник вои
нам Великой Отечественной 
войны.

«Отделстрой» подготовил 
лагерь в районе Иркутского 
тракта без сучка и задорин
ки. Студенты довольны.

Совсем иное отношение я 
СУ-4. В его лагере до сих 
пор нет умывальников и ду
ша. Бригады, которые на
правлены на стотысячник,: 
используются -ПЛОХО.
Не обеспечило фронт работ 

пятое строительное управле
ние на производственном 
корпусе подшипникового за-

»  ® •

вода. Студентов занимают
всякого рода второстепенны
ми делами.

Простаивают ребята в 
СУ-13 треста «Томскжил
строй» (животноводческий 
комплекс) и в СУ-11 (школа 
по улице Киевской), 5 — 6 
часов ежедневно теряют 
бригады в ожидании раство
ра. С большими перебоями 
трудится отрйд, „«Эврика» 
на отделке жилых домов.

Все это обязывает руково
дителей строительных орга
низаций пересмотреть отно
шение к студенческим объ
ектам. В то же время и 
штабу городского отряда на
до совершенствовать идейно
воспитательную работу, по
вышать общественную ак- 
тивность студентов.

В наших планах—шефст-* 
во над пионерскими лагеря
ми, концерты и лекции для 
населения, И сами студенты 
будут слушать лекции о 
международном положении, 
проведут вечера вопросов и 
ответов, встретятся с руко
водителями Томска.

Тысячный коллектив эн
тузиастов городской цели
ны начал восхождение к 
освоению миллиона рублей 
капитальных вложений, к 
вершинам самоутверждения 
личности; «Вот что я могу!» 

Пусть улицы встанут,
Где наши отряды пройдут. 
Пусть этот экзамен 
Нам впишут с тобою в 

дипломы.
Г. СУХУШИНА, 1 

комиссар Томского го- |  
родского студенческого 

строительного отряда.

П У Т Е Ш Е С Т В И Е  В С С С Р
ПРАГА, 26 июля. 

(ТАСС). Из Братиславы в 
Москву отправился «поезд 
дружбы». Б Советский Союз 

• выехали триста активистов 
Союза чехословацко-совет
ской дружбы из всех райо

нов Словацкой Социалисти
ческой Республики. Кроме 
советской столицы, они по
сетят также Ленинград и 
Киев.

Этот «поезд дружбы» — 
лишь один из многих мар
шрутов, которые подготови

ли работники словацкого 
«Чедока» для желающих по
бывать в СССР. Запланиро
ваны воздушные маршруты 
в Москву и Ленинград, же
лезнодорожные — по мно- 
гим городам СССР. Вла

дельцы автомобилей смогут 
принять участие в коллек 
тивной поездке по Украине 
600 чёловек приобрели пу 
тевки на двухнедельные по
ездки в советские приду, 
найские города на современ 
ных речных судах.

Д Р У Ж Б Е  К Р Е П Н У Т Ь
БЕРЛИН, . 26 июля.

(ТАСС). Болынай дружба 
связывает советских и не
мецких специалистов на 
строящейся с помощью Со
ветского Союза теплоэлек
тростанции «Боксберг». В 
эти дни проводятся пусковые 
испытания турбинного блока

мощностью 210 мегаватт. 
Ударная стройка завоевала 
право носить имя «Стройка 
германо-советской дружбы». 
Многие советские строители 
являются почетными члена
ми Общества германо-совет
ской дружбы в Боксберге, 

Развитие братских дру

жественных связей между 
двумя социалистическими 
странами служит дальней
шему укреплению и расши
рению Общества германо-со
ветской дружбы. В районе 
Делич (округ Лейпциг) 60 
коллективов с честью носят 
звание «Бригада германо

советской дружбы».
На трубопрокатном заводе 

имени Анны Зегерс в рай- 
. оне Нойхауз (округ Зуль) 
, широко изучается и исполь

зуется саратовский метод 
бездефектного изготовления 
продукции. Большую работу 
по вводу этого метода в тру 
бопрокатное производство 
проводят «бригады германо
советской дружбы» пред
приятие.

ГАВАНА, 26 июля. 
(ТАСС). Народ Кубы торже
ственно отмечает сегодня 
День национального восста
ния. 18 лет назад кубин
ские патриоты во улаве с 
Фиделем Кастро подняли 
восстание против кровавой 
диктатуры Батисты, против 
сил реакции и империализ
ма.

Победившая революция

открыла новую эпоху в жиз
ни кубинского народа. За 
сравнительно короткий пе
риод Куба достигла больших 
успехов в социалистическом 
строительстве, подъеме эко
номики, развитии науки и 
культуры, р  защите своих 
революционных завоеваний. 
В стране ликвидирована 
неграмотность, построены 
сотни новых предприятий,

больниц, школ, дорог, ирри
гационных сооружений
и т. д. Ныне Куба успешно 
идет по пути строительства 
социализма, служит вдох 
новляющим примером для 
всех народов Латинской 
Америки, борющихся за сво
боду и национальную неза
висимость, против империа
листического господства
США.

Р Е Ш Е Н И Е  С Е Н А Т А  С ША
ВАШИНГТОН, 26 июля. 

(ТАСС). Сенат США при
нял  ̂ решение ассигновать 
своей комиссии по иностран
ным делам 100 тыс. долла
ров на расследование исто
рии развязывания Соеди
ненными Штатами войны во 
Вьетнаме.

В резолюции, предусмат
ривающей выделение этих 
средств, указывается, что

сенатская комиссия изучит 
также «механизм внешней 
политики в вопросах, каса
ющихся национальной без
опасности, и согласования 
таких вопросов с конгрес
сом», Комиссия рассмотрит 
проблемы «доступа конгрес
са к документам, находя
щимся в распоряжении ис
полнительной власти, и док
трину «исполнительных при
вилегий», согласно которой

президент запрещает такой 
доступ, а также процедуры 
засекречивания и рассекре
чивания документов»,

Решение сенатской комис
сии по иностранным делам 
провести ‘расследование яви
лось результатом опублико
вания в печати секретных 
документов Пентагона о под
готовке, начале и ходе аг
рессии Соединенных Штатов 
против вьетнамского народа.

Обстановка в столице Се
верной Ирландии Белфасте 
остается напряженной. Сов
местные репрессии англий
ских оккупационных войск и

полиции — массовые обла
вы, повальные обыски и аре
сты — вызывают взрывы 
возмущения и гнева борцов
за гражданские правя,

НА СНИМКЕ: группа 
арестованных борцов за 
гражданские права.
„ Фото Камера Пресс—

~S. ТАСС,

С Т А Р Т  
«АПОЛЛОНА -1 5 »

НЬЮ-ЙОРК, 26 июля. 
(ТАСС). Сегодня в 16 час. 
■34 мин. по Московскому вре
мени со стартовой площад
ки на мысе Кеннеди был 
произведен запуск космиче
ского корабля «Аполлон-15» 
с тремя космонавтами на 
борту — Дэвидом Скоттом 
(командир корабля), Аль
фредом Уорденом и Джейм
сом Ирвином.

Цель запуска «Аполло
на-15» — высадка космо
навтов Д. Скотта и Д. Ирви
на на Луну, их выход на по
верхность Луны и возвра
щение 'экипажа космическо
го корабля на Землю.

После выхода на около
земную орбиту- «Апол
лон-15», совершив около по
лутора витков вокруг Зем
ли, повторным включением 
двигателя третьей ступени 
ракеты-носителя был выве
ден на траекторию полета к 
Луне.

Полет « Аполлона-15 »
возглавляет 39-летний пол
ковник ВВС Дэвид Скотт. 
Он уже дважды побывал в 
космосе на космических ко
раблях «Джемини-8» и 
«Аполлон-9». Пилоту основ
ного блока майору ВВС 
Альфреду Уордену 40 лет. 
Третий член экипажа—под
полковник ВВС . 39-летний 
Джеймс Ирвин.

ЮЖНЫЙ ВЬЕТНАМ. Куангчн встречают отряд
Жители одного из освобож- Народных вооруженных сил 
денных районов провинции освобождения, вернувшийся

е победой не боевого похода, 
Фото ВИА—ТАСС.

П О Л О Ж И Т Ь  К О Н Е Ц  
ИНТЕРВЕНЦИЙ Н АГРЕССИН

ХАНОЙ, 26 июля, 
(ТАСС). В связи с 9-й го
довщиной подписания Же
невских соглашений по Лао
су Центральный Комитет 
Патриотического фронта 
Лаоса выступил с заявле
нием, призывая миролюби
вых людей во всем мире 
оказать поддержку справед
ливой борьбе лаосского на
рода и потребовать, чтобы 
Соединенные Штаты и их 
приспешники прекратили 
свою интервенцию и агрес
сию в этой стране.

Империализм США яв
ляется самым жестоким вра
гом лаосского народа, наро
дов Индокитая и всего мира, 
подчеркивается в заявлении 
ЦК Патриотического фронта 
Лаоса, распространенном 
агентством Каосан Патет- 
Лао и переданном агентст
вом ВИА. Стремясь защи
тить свои.коренные нацио
нальные права, лаосский на
род, под руководством Пат
риотического фронта Лаоса 
полон решимости победить. 
В то же. время он не жалеет 
усилий в поисках мирного 
урегулирования лаосской 
проблемы. Справедливая 
борьба лаосского народа 
пользуется симпатией и под
держкой других народов Ин
докитая и народов всего 
мира.

Лаосская проблема, ука
зывается в заявлении ЦК 
ПФЛ, создана интервенцией 
и агрессией империалистов 
США, которые саботируют 
Женевские соглашения, бом
бардируют территорию Лао
са авиацией Соединенных 
Штатов. США должны по
ложить конец своей интер
венции и агрессии, соблю
дать Женевские соглашения 
по Лаосу, полностью и без
оговорочно прекратить бом
бардировки лаосской терри
тории, подчеркивается в за
явлении. Проблема Лаоса 
должна быть урегулирована 
самими лаосцами на основе 
Женевских соглашений и в 
соответствии с реальной си
туацией, существующей сей
час в стране.

Центральный Комитет 
ПФЛ призвал правительства 
стран, подписавших Женев
ские соглашения 1962 года 
по Лаосу, международные 
демократические организа
ции, а также всех, кому до
рого дело мира и справедли
вости, поддержать справед
ливую борьбу лаосского на
рода и потребовать, чтобы 
империалисты США и их 
приспешники неукоснитель
но соблюдали Женевские 
соглашения по Лаосу, пре
кратили свою интервенцию и 
агрессию в этой стране.

Р Е П Р Е С С И И  В С У Д А Н Е
Б е й р у т , 26 июля.

ТАСС). Как передает радио 
Омдурмана, в Судане про
должаются преследования и 
аресты коммунистов. Ми
нистр внутренних дел Суда
на обратился к населению 
страны с требованием о вы
даче руководителей Судан
ской компартии и всех ком
мунистов, Он предупредил, 
что каждому, кто будет ук
рывать их, грозит суровое 
наказание.

Военный Трибунал в Хар- ' 
туме начал слушание дела 
бывшего министра по делам 
Юга, одного из руководя
щих деятелей Суданской 
коммунистической партии 
Джозефа Гаранга, доктора 
Мустафы Ходжалй — изве
стного общественного деяте

ля и ряда других лиц.
Генеральный секретарь 

Суданской коммунистиче
ской партии Абдель Халек 
Махджуб, арестованный се
годня утром по доносу, со
держится под усиленной 
охраной. * # Щ

БЕЙРУТ. 26 июля. 
(ТАСС). По сообщению су
данского радио, сегодня во
енный трибунал в Хартуме 
приговорил к смертной каз
ни'через повешение видного 
общественного деятеля Су
дана и международного 
профсоюзного движения, ге
нерального секретаря Феде
рации рабочих профсоюзов 
Судана Шафиа Ахмеда 
аш-Шейха, вице председате
ля Всемирной федерации

профсоюзов, лауреата Меж
дународной Ленинской пре
мии «За укрепление мира 
между народами». Приговор 
утвержден генералом Ни- 
мейри и, как сообщило ра
дио, сегодня же приведен в 
исполнение. * • *

КАИР, 26 июля. (ТАСС). 
Военный трибунал Судана 
йриговорил к смертной каз
ни за участие в попытке во
енного переворота в Судане 
еще двух человек — под-, 
полковника Бабикера ан- 
Нура и майора Фарука Ос
мана Хамадаллу.

Как сообщает корреспон
дент агентства МЕН из Хар
тума, смертный приговор 
Фаруку Осману Хамадалле 
приведен в исполнение. ...

Г И Б Е Л Ь
ГЛАВНОКОМАНДУЮЩЕГО 
ЛИВАНСКИМИ 
ВООРУЖЕННЫМИ СИЛАМИ

БЕЙРУТ, 26 июля. 
(ТАСС). В результате авиа
ционной катастрофы, проис
шедшей вечером 24 июля, 
погиб главнокомандующий 
вооруженными силами Ли
вана генерал Жан Нужейм.

Как сообщается в офици
альном коммюнике, верто
лет, на котором находился 
Нужейм, разбиЛёя И горах 
на севере Страны в резуль
тате неисправности двигате
ля.

Жизнь дорожает
ПАРИЖ, 26 июля. 

(ТАСС). Во Франции неук
лонно дорожают предметы 
первой необходимости. Сог, 
ласио данным Всеобщей кон
федерации труда, за период 
с 15 июля 1970 года по 
15 июля 1971 года рост цен 
составил в среднем 7,7 проц. 
Рост стоимости жизни осо
бо сильно ощущается в об
ласти услуг, расходов на 
одежду, питание и квартпла
ту.

Рост цен 
в Израиле

ЛОНДОН, 26 июля 
(ТАСС). В Израиле новы 
шены цены на нефть и неф 
тепродукты. Цены на бен 
зин повышены на 11 процен 
тов, на газ в баллонах для 
домашнего пользования; — 
на 25 процентов, цены на 
керосин возросли в два ра
за, сообщил корреспондент 
агентства Рейтер из Иеруса
лима.

С о к р а щ а е т с я  
з о л о т о й  з а п а с

ВАШ И Н ГТО Н , 27 ию ля. 
(ТА С С ). Только за июнь этого 
года запасы  золота и свободно 
конвертируем ой иностранной 
валю ты  со кр ати л и сь  а СШ А  
ещо на 300 миллионов долла
ров и составили  13,5 м иллиарда долларов.

Н ы неш ний уровень золо
ты х  и валю тн ы х резервов СШ А  
яв л яе тся  «самым низким  за 
время с августа 1938 года».

i t
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ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

О Д Е Р А
НА ЭСТРАДЕ
'Jbsra а я а я а
успехом пользовались камерные. И это понятно, 

кромные масштабы, небольшое число . действуют 
отсутствие ярко выраженной событййио- 

а Развитин сюжета — все это как нельзя лучше 
отвечает условиям концертной интерпретаций. В 
жанре камерной оперы создано значительное коли
чество; прекрасных произведений.'- Здесь и оперы 
Гайдна, Моцарта, Тельмана, Сальери й других ком
позиторов XVII—XVIII веков.

Особенно много замечательных образцов камер
ных опер дал XX век. Наши советские композиторы 
также успешно работают в этом жанре. Важнейшим 
положительным моментом исполнения камерных 
опер на эстраде является н то, что оно дает воз
можность пропагандировать оперу там, где нет 
оперных театров. Например, в Томске.

Филармония вполне располагает необходимыми 
творческими ресурсами — есть и оркестр, есть и 
певцы. Взять, скажем, оперу Римского-Корсакова 
«Моцарт и Сальери» — сочинение выдающееся, 
вдохновившее в свое время Шаляпина, режиссера 
Бенуа и художника Врубеля на создание спектакля, 
который до сих пор остается предметом изучения 
теоретиков оперной сцены. Желая-воплотить во- . 
кальные принципы Даргомыжского, Корсаков сохра
нил в неприкосновенности пушкинскйй текст;; В опе
ре заняты всего два певца — тенор (Моцарт) и бас 
(Сальери). Почему бы артистам филармонии не ра
зучить это произведение (разумеется, под руковод
ством дирижера)? Это им вполне по силам. Или ' 
взять одноактную моцартовскую пастораль «Басть- 
ен и Бастьенна». Искрящаяся весельем и лукавым - 
юмором музыка чередуется с разговорными диало
гами трех персонажей — пастушки Бастьенны (со
прано), ее возлюбленного Бастьена (тенор) и добро
го Колдуна Коласа (бас). Не сомневаюсь, что у со
листов филармонии подобного рода работа вызовет 
живейший интерес, не .говоря уже о той пользе, ко
торую она им принесет.

Кроме того, возможен и еще один путь — при
глашение артистов из других'концертных органи
заций и оперных театров. К примеру, участник ны

нешнего фестиваля «Северное сияние», солист Мо
сковского радио Сергей Яковенко является единст
венным пока исполнителем интереснейшей оперы- 
монолога молодого московского композитора 
Ю. Буцко «Записки сумасшедшего». Опера с ог
ромным успехом неоднократно шла в Москве, ей 

I  дана единодушно положительная оценка в печатй, 
а сейчас предстоят ее премьеры в Риге, Ленинграде,
I  Таллине (все с тем же Яковенко).

Одним словом, культивируя форму концертного 
§ исполнения камерных опер, можно очень много сде-
I лать для пропаганды этого жанра здесь, в Томске.
|  Выиграют от этого как филармония, так и слуша- 
|  тели. в. ТАГИЕВ.
r.<88iii!aHiHHininHmnHmHiHiiniHiHHHiiiiHHHniiimimm»«mmnH.i.

ИСКУССТВЕННАЯ ПИЩ А: 
ПРОБЛЕМ Ы  И РЕШ ЕНИЯ

Ш ироко и звестн ы  ра
боты советского  акаде
м ика А лексан др а Несме
ян о ва , руководителя Ин
с ти ту та  элем ентоорга
ни ческих  соединений 
Академ ии н аук  С С С Р  "ftо 
созданию  си н те ти ч е ски х  
продуктов п и тан и я .

Ко ллекти в  уч е н ы х , 
ко н стр укто р о в , инж ене
ров до стиг зн ач и тель
н ы х  усп ехо в . П олучены  
п р и влекательн ы е по 
внеш нем у виду и в к у с 
ны е образцы и с к у с с т 
венной пищ и. А кадем и к 
А . Несмеянов р а с с к а зы , 
вает о р азли чн ы х ас
п е к та х  этой  слож ной 
проблемы.

ТА ЗВЕСТНО, что в пище. 
**вом тракте белок J рас

падается на двадцать амино- 
i кйслот. Из них девять .,— 

незаменимы. Только расте
ния способны синтезировать 
эти (как., и другие) амино
кислоты.
: Идеальное питание долж
но быть строго сбалансиро
вано по аминокислотному 
составу, отвечать жизнен
ным потребностям организ
ма. Главная задача смешан
ного питания — подобрать 
гармоничное, наиболее .бла
гоприятное , для организма 
соотношение аминокислот в 
пищевом белке.

Современная химия рас
полагает реальными возмож
ностями искусственно регу
лировать аминокислотный 
Состав, вводя недостающие 
компоненты в продукты пи
тания или создавая соответ
ствующие комплексы син
тетически. На искусственных 
композициях из смеси двад
цати аминокислот, витами
нов и солей могут жить лю

ди, которым по тем или 
иным причинам нельзя j4io- 
треблять белок.

Способы микробиологиче
ского и химического синтеза 
аминокислот известны. Но 
наибольшее внимание уче
ных сейчас приковано к бел
ку микроорганизмов. Их 
привлекает очевидная деше
визна —- ведь, сырьем для 
белка служат. отходы. лесо
пильных заводов (опилки, 
щепа), природный газ, пара
финовые фракции нефти. Не 
менее важен и такой фак
тор: продуктивность дрож
жей, например, во много раз 
превышает продуктивность 
животноводства. Она сродни 
фантастическим горшочкам 
н «скатертям-самобранкам» 
из детских сказок. Произ
водство дрожжевого белка 
несравненно менее трудоем
ко, чем белка сельскохозяй
ственного. Важное обстоя
тельство: аминокислотный
состав микробиологического 
белка, полученного из дрож
жей, близок к составу бел
ков мяса. Во всяком случае, 
здесь совпадений гораздо 
больше, чем с растительны
ми белками.

В Институте элементоор
ганических соединений наме
чаются основные пути пре
вращения микробиологиче
ского белка в различные 
питательные продукты, кото
рые призваны завоевать 
внимание и благосклонность 
потребителя.

После обработки дрожжей 
получают продукт гидроли
зат, пригодный для изготов
ления пищи. Уже сейчас из 
него готовят бульоны, жаре

ное и заливное мясо/Сухой 
гидролизат может храниться 
неограниченно долго.

Другой путь —  механиче - 
ское или химическое разру
шение оболочек клеток 
дрожжей и отделение всего 
белка. Получаемый белок, 
хотя и представляет собой 
безвкусный порошок, спосо
бен стать основой самого 
питательного блюда. Но 
только основой. Чтобы пре
вратиться в пищу, ему еще 
предстоит пройти через «ма
стерскую», где воссоздается 
вкус блюда. Вкус сам по се
бе стал проблемой в пробле
ме — без ее решения ника
кие доводы о полезности 
продукта не могут иметь ус
пеха у потребителя. ",

Кроме легко воспроизво
димых ощущений сладости, 
солености и горечи, у вкуса 
есть еще две существенные 
опоры. Это запах и структу-. 
ра. Запах формируется, 
главным образом, в процес
се кулинарной обработки 
пищи. Жаренье, тушение, 
печение, добавка пряностей 
и специй — вот этапы созда
ния запаха. Химический 
анализ показывает, что за
пах определяется многими 
десятками разнообразных 
летучих соединений. Воз
можно, здесь таятся причи
ны, по которым приготовле
ние пищи приравнивается к 
тонкому искусству. Чуть за
метное изменение в содер
жании одного из летучих 
продуктов вызывает новые 
оттенки запаха.

Гораздо сложнее создать 
продукты, обладающие оп
ределенной механической

структурой, во многом опре
деляющей вкус. Реакция 
человека неодинакова, когда 
он ест эластичные волокна 

■ мяса, вязкий плотный паш
тет или воздушный взбитый 
крем. На каждое — свой 
отклик. Поэтому творцам 
искусственной пищи прихо
дится изыскивать все новые 
приемы обработки микробио
логического белка. Исследо
ватели близки к решению: 
получены ломтики картофе
ля, рисовые зерна и шарики 
черной икры с высоким со
держанием полноценного 
белка. Дальнейший прогресс 
в этом направлении позво
лит получать структуры 
всех уровней и степеней 
сложности.

Разговор об интересных 
проблемах, у которых есть 
большое будущее, немыслим 
без многократного .использо
вания слова «будет». Много
численное разнообразие про
дуктов питания будет созда
ваться на заводах. Искусст
венные продукты питания 
будут успешно конкуриро
вать со своими естественны
ми аналогами. Это и понят
но: ведь химическая регули
ровка позволяет более тонко 
специализировать блюдо 
для «своего потребителя»— 
в зависимости от возраста, 
вида работы, диеты.

Сейчас, на нынешнем эта
пе исследований, можно с 
уверенностью сказать: вита
минизированная, снабжен
ная микроэлементами синте
тическая пища найдет доро
гу к самому широкому по
требителю.

СЕКРЕТ ОБЛЕПИХИ
АЛМА-АТА. Секреты ле

чебного действия облепихо
вого масла раскрыли ученые 
Алма-Аты. Они установили, 
что в химическом отношении 
плоды этого растения много

компонентны: в них содер
жатся витамины группы «В» 
и «Р», дубильныё вещества, 
эфирные масла, некоторые 
кислоты. В облепиховом мас
ле содержится также естест

венный концентрат каротина 
и витамина «Е», который 
эффективен для лечения 
сердечно-сосудистых и дру
гих заболеваний.

Не только плоды расте
ния представляют большой 
практический интерес для 
медицины. Исследователи 
обнаружили ценные веще

ства в его коре и в листьях.
Более чем миллион гекта

ров естественных угодий за
нимает облепиха в Казах
стане. Это богатейшая сырь
евая база для производства 
витаминных и лечебных пре
паратов.

(Корр. ТАСС).

О  ТАЕЖНЫМИ 
ТРОПАМИ
Рис. В. Гроховского,

ЭЛЕКТРОННЫЙ ЦЕНТР 
АЭРОФЛОТА

В Риге учрежден Цент
ральный научно-исследова
тельский институт автомати
зированных систем управле
ния Гражданской авиации,- В 
распоряжении математиков, 
экономистов, инженеров — 
мощная вычислительная 
база.

Одна из ближайших задач 
института — составление 
центрального расписания 
полетов на магистральных 
авиалиниях . страны. По 
предварительным подсчетам, 
применение ЭВМ в этой об
ласти позволит сэкономить 
много средств. Интересно, 
что текст нового расписания 
— более 300 страниц — бу
дет набираться автоматиче
ски с перфолент.

(ТАСС).

« Л Ю Б О В Ь  К
Всех их привела сюда, в 

вокально- инструментальный 
ансамбль «Светлячки», го
рячая привязанность к му
зыке, песне. Именно это 
чувствуется в любом вьь 
ступлении самодеятельных 
музыкантов. Они часто бы
вают с концертами и в горо
де, и у сельских жителей. В 
«Светлячках» немало спо
собных солистов: студентка 
Томского инженерно-строи
тельного института Наталия 
Гречнева, учащаяся Томско
го музыкального училища 
Татьяна Аксенова. Вокаль
ное трио — преподаватель 
средней школы Людмила 
Марухленко, школьницы 
Нина Девсеткина и Ирина 
Федорова.

Музыкальность, искрен
ность исполнения — вот что 
отличает ансамблистов — 
студента Томского политех

нического института Влади
мира Воробьева, рабочих 
Валерия Ботова, Александ
ра Аксенова, Владимира 
Воронина.

Очень много работает с 
самодеятельными артистами 
художественный руководи
тель ансамбля инженер 
Юрий Быстров. Выпускник 
Томского политехнического 
института, в Прошлом один 
из активных организаторов 
студенческой самодеятель
ности, он сумел разбудить 
любовь к музыке во многих 
своих товарищах. Сам Юрий 
в ансамбле играет на элек
трооргане,

— Вокально - инструмен
тальный ансамбль «Свет
лячки» был создан два го
да назад, — рассказывает 
Ю. Быстров. — За это вре
мя наш состав не изменил
ся. В репертуаре ансамбля

— около ста произведений 
песенного и танцевального 
жанров.

Сейчас артисты готовятся 
к выступлению на областном 
слете молодых строителей. 
Там в их исполнении впер
вые прозвучит песня «Сереб
ряный костыль». Музыку на
писал томский самодеятель
ный композитор инженер 
Валентин Забываев на слова 
журналиста Сергея Заплав- 
ного. Посвящена песня стро
ителям Всесоюзной ударной 
Комсомольской стройки — 
жедезцой дороги Асино — 
Белый Яр.

...Ансамбль «Светлячки» 
готовится к поездке. Само
деятельных певцов и музы
кантов ждут на севере на
шей области молодые нефтя
ники, лесорубы и рыбаки.

С. ЕРЕМЕЕВ.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ • СПОРТ СПОРТ

С И Б И Р Ь -
КУРО РТН Ы Й

К Р А

СПАРТАКИАДА НАРОДОВ СССР
Пятая летняя Спартакиа

да народов СССР прибли
жается к финишу. Лидиру
ют сейчас спортсмены сбор
ной РСФСР — 1.741 очко. 
На второе место перемести
лись москвичи — 1.487 оч
ков, украинская команда име

ет сейчас третью сумму оч
ков — 1.420. Последующие 
места в лидирующей «ше
стерке» занимают команды 
Белоруссии — 833, Ленин
града — 764 и Грузии —• 
647,5 очка.

ВО ВТОРОМ ЭШЕЛОНЕ
Федерация футбола

РСФСР сообщает результа
ты матчей чемпионата стра
ны среди команд второй, 
группы (шестая зона), со
стоявшихся 23 июля:

«Луч» (Владивосток) — 
«Зауралец» (Курган) — 
1:1, «Сахалин» (Южносаха- 
линск) — «Иртыш» (Омск) 
— 2:1; «Амур» (Благове

щенск) — «Динамо» (Бар
наул) — 2:1, СКА (Чита) — 
«Металлург» (Новокузнецк) 
— 3:0, «Селенга» (Улан- 
Удэ) — «Автомобилист» 
(Красноярск) — 2:1,
«Старт» (Ангарск) — «Аэ
рофлот» (Иркутск) — 3:0, 
СКА (Хабаровск) — «Дзер
жинец» (Новосибирск) —

(ТАСС).

Петросян встретится с Фишером
МОСКВА, 27 июля. 

(ТАСС). Только десятая 
партия полуфинального мат
ча претендентов на первен
ство мира по шахматам меж
ду Тиграном Петросяном и 
Виктором Корчным решила 
исход этого состязания в

пользу экс-чемпиона мира— 
5,5:4,5 очка. Заключитель
ный поединок закончился 
вничью на сорок первом хо
ду (белыми играл Корчной). 
Теперь Петросян встретится 
в финале в -сентябре с Ро
бертом Фишером (США).

Ф и н и ш и р о в а л  
клубны й ф утбол

28 июля 
Начало —

ТЕАТР
-  «Тр ав и ата» ,
в 19 чае. 30 мин.

Д В О Р ЕЦ  СПОРТА
Цветное широкоформатный 

кинофильм •— «П арад-алле». 
Начало — в 19 и 21 чае.

КИНО

н о к т ю р н , Фото В. Комарденкова.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

у имени М. ГОРЬКОГО 
«П р ож и гатели  ж и зн и»  —

8-35, 10-30. 12-25, 14-20, 16-15,
18- 10, 20-05, 22.

« Если  не виновен — о тп у . 
сти »  — 9. 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20. 21-50.

З ал  иинохроники  — м ульт- 
сборник «Тигр ы  полосаты е» — 
14-25, 15-30, 16-35. 17 .40 , 18-45,
19- 50, 20-55, 22: «Ю рий Н и ку
лин» — 9. 11-10, 13-20. « С и . 
бирсиий балет в Японии» —
10- 05. 1 2 1 5 .

«ОКТЯБРЬ»
«Если  не виновен — о тп у . 

с ти »  — 8-40, 10 .30 , 12-20, 14-10, 
16, 17-50. 19-40, 21 .30 . 

«П рож игатели  ж и зн и»  —
11- 30, 13-20, 15-10, 17. 18-50,
20- 40, 22-30. Для детей —  « С та
ричок» —  8-50, 10-10,

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал  — «Если  не ви

новен — о тп усти »  — 9 10 50
12- 40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21 .50 .

М алый зал — «Х уторок  в 
степи» — 12-40, 14 30, 16-20.
18- 10, 20, 21 50. Для детей  — 
«П риклю чения Том а Сойера»
— 9. 10-50.

«СИБИРЯК»
«М уж ское лето» — 11-20,

13- 10, 15, 16-50, 20-20, 22 10.
Для детей  — «Баб уш ки  и в н у
ч а та» , «Хочу все зн а ть »  № 47

—  9-30.
«ПИОНЕР»

«П ятер ка  о тв аж н ы х»  — 8 .40 , 
10-20, 12, 13-40, 15-20. М ульт
ф и льм  «Кен тер вильски е  при
видения» — 17. 18-20. «Муж- 
сное лето» — 19-40, 21 .30 .

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«П риклю чения канонира До- 
ласа» (две серии) — 12, 15, 18, 
21 .

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«М уж сное лето» — 15-30,
19- 30. «Ф анф ан-Тю льпан» —
17-30, 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

« Е го  вы сочество , товарищ  
принц» — 17, 19. 21. Д ля детей
— «П опры гунчик» — 15

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Герой резерва» — 18, 20.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«П усть  говорят» —  19, 21.

Закончились финальные 
соревнования по футболу в 
зачет летней спартакиады 
Томской области. Этим со
ревнованиям предшествова
ли розыгрыши первенств об
ластных ДСО «Буревест
ник»,, «Труд», спортивного 
совета клуба «Янтарь». Без 
поражений провела игры 
турнира команда «Строи
тель», она и стала победи
телем. На очко меньше за
воевали футболисты «Буре
вестника».

Отрадно отметить, что 
футбол в некоторых районах 
области стал серьезным со
перником- клубным коман
дам городов,- Так, встреча 
команд Верхнекетского рай
она и Колпашева закончи
лась победой футболистов из 
Белого Яра (2:1), а встреча 
футболистов Асина и Мол- 
чановского района заверши
лась победой молчановцев 
(2:0). Повысилось мастерст
во футболистов Первомай
ского, Шегарского и Криво- 
шеинского районов.

Однако техническая под
готовка еще отстает и под
час становится тормозом в 
тактической подготовке. За
щитники зачастую играют 
на «отбой», не могут быть 
зачинателями атакующего

КИНОТЕАТР 
■ ГОРОДСКОГО САДА

«Дани» — 12, 14, 16. 18, 20.
.22.. Для детей — « У д ар , ещ е 
удар» — 9.30. «П риклю чения 
собачни» — 11.

футбола. Правда, хорошо 
освоили и часто применяют 
защитники такой прием, как 
«подкат».

Сельский футбол заметно 
вырос. Но игра клубных 
команд города, участвовав
ших в соревнованиях, оста
лась на прежнем уровне. 
Исключением может слу

жить команда «Буревест
ник»», которая победила в 
первой группе и заняла вто
рое место в финальном тур
нире. Соревнования показа
ли, что при надлежащей ор
ганизации учебно-трениро
вочного процесса команда 
«Буревестник» может быть 
сильнейшей в области.

Проблемой /остается пло
хая организация торговли 
инвентарем и спортивной' 
формой. Футбольных мячей 
очень мало, нет в продаже 
футболок, гетр и хорошей 
обуви. Плохо содержат 
футбольные поля. На ста
дионе «Восход» в прош
лом году сделали дренаж, 
однако в этом сезоне он не 
исправен, поле не поливает
ся. Три года собирается кол
лектив завода измеритель
ной аппаратуры произвести 
реконструкцию стадиона.

В. ПОПЕЛЬ,
председатель областной 

федерации футбола.

Новая отрасль индустрии 
создается в Сибири. Это — ин
дустрия здоровья и отдыха.

Главный инженер Сибирско
го филиала «Союзкурортпро- 
екта» Л. А. Ткач сообщил кор
респонденту ТАСС, что сейчас, 
в разгаре курортного сезона, 
на углекислых водах, родоно
вых источниках, иловых гря
зях, высокогорных климатиче
ских станциях отдыхают и ле
чатся шахтеры и металлурги 
Кузбасса, строители нефте- и 
газопроводов, лесорубы, хле
боробы. Сотни тысяч людей 
прибывают на туристкие базы, 
шагают по тропам в глубь 
тайги и к горным вершинам, 
плывут по могучим рекам.

В штабе курортных строек 
тоже разгар работ. Анжеро- 
Судженск, Таргай, Салачр — 
центры угольной и горноруд
ной промышленности. Это ад
реса трех строящихся крупных 
домов отдыха, говорит 
Л. Ткач. На реке Иногда ре
конструируются курорты* «Ши- 
ванда» и «Кука». До сих пор 
они действовали только летом. 
По только что законченному 
проекту они станут круглого
довыми, а число мест удвоит
ся. Будет в этом районе ку
рорт на тысячу мест «Новый 
Угдан», около минеральных 
источников «Вода-молоковка». 
В Красноярском крае в буду
щем году начнется строитель
ство санатория «Балахтин- 
ский» и дома отдыха «•Ин• 
голь». Выдаются чертежи для 
новостроек в Приморском и 
Хабаровском краях, у берегов 
Тихого океана.

Все курортные новостройки 
Сибири — капитальные здания, 
где в условиях полного ком
форта можно отдыхать и ле
читься круглый год. Сибирская 
зима—такое же хорошее вре
мя для отдыха, как и лето. 
Она имеет и свои особые пре
лести: лыжные трассы, снеж
ные горки, ледяные поля для 
конькобежцев и ровная, сухая, 
большей частью солнечная по
года. Проектируется создание 
многочисленных туристских 

баз.
Д. ЗОЛОТОВ, 

корр. ТАСС.
Новосибирск.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

СРЕДА, 28 июля 
МОСКВА

12.55. Программа передач. 
13.00. Новости. 13.05. «Народ
ные истоки русской музыки». 
Ведет передачу музыковед 
И. Сслодовникова. 14.05. Мульт
фильм. 14.15. Для ш кольников. 
«Читай-город». 14.40. На V 
Спартакиаде народов СССР (в 
записи). 15.25. «Европа: собы
тия, страны, проблемы». Ве
дет передачу . политический 
обозреватель Центрального 
телевидения и Всесоюзного ра
дио Ан. Потапов. 16.00. «Кино
панорама». VII Международ
ный кинофестиваль в Моск
ве. 17.00. Концерт.

С 17.35 до 20.00.—перерыв. 
ТОМСК

20.00. Молодежная програм
ма «Факел». Селу нужны мо
лодые. На студенческом мери
диане. 21.00. М узыкальный ан
тракт, 21.05. Новости.

МОСКВА
21.2». Программа передач. 

21.30. «Для блага народа» .. Те
левизионный фильм. 22.00. Но
вости. 22.05. «Сага о Ф орсай
тах». Телевизионный многосе
рийный художественный
фильм. 12-я серия — «Рож
дение Форсайта». 13-я серия — 
«Встреча» 23.40. Концерт ма- 
стеров искусств БССР,

ТОМСКОЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 27

объявляет прием учащихся на 1971—72 учеб
ный год. Училище готовит высококвалифицирован
ные кадры рабочих по следующим специальностям: 
слесарь-сантехник, слесарь по ремонту строитель
ных машин и механизмов, электрослесарь, маляр 
строительный, машинист башенного крана, электро
газосварщик (3 года). столяр-плотник, маляр- 
штукатур, каменщик-монтажник (2 года), станочник 
по деревообработке (1 год).

После трех лет обучения учащиеся получают 
аттестат о среднем образовании. Учащиеся нахо
дятся на полном государственном обеспечении. В 
период производственной практики они дополни» 
тельно получают одну треть заработка.

. Училище располагает хорошо оборудованными 
кабинетами, мастерскими, спортивным и актовым '* 
залами, общежитием. •

Принимаются юноши и девушки в возрасте от 
15 лет и старше, без экзаменов. Для поступления 
необходимо предъявить: паспорт или свидетельст
во о рождении, заявление, автобиографию, доку
мент оо образовании в подлиннике, справку с ме
ста жительства, справку о семейном положении, 4 
фотокарточки размером 3 v 4  см, 4 фотокарточки 
размером 4 x 6  см.

Адрес училища: г. Томск-27, ул. Смирнова, 48-а.

Томской конторе «Рыб- 
промтехснаба» требуются: 
автокрановщик на новый ав
токран грузоподъемностью 
4 тонны, шоферы 1—3-го

классов, заместитель упр 
лающего.

Обращаться: г. Томск, 
Войкова, 19, с 9 до 18 
сов.
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